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臺中市政府第 28 次市政會議紀錄 

壹、時間：100 年 8 月 22 日(星期一)上午 9 時 00 分 

貳、地點：新市政大樓 9 樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、大遠百購物中心即將開幕，為恐怕開幕人潮造成中港路的塞車問題，日前

已請交通局提出詳細因應對策，而且警察局也全力配合，希望將可能發生

的塞車問題降到最低，但是這樣的政策，卻有部分媒體報導本府不僅是在

圖利業者，而且還把民眾回家的路變得更不方便。對於媒體的誤解，我要

特別在此澄清，一個新的大百貨公司開幕，勢必會配合促銷活動的舉辦以

吸引人潮，屆時自外縣市湧進的大量車潮，不僅會造成本市塞車及停車二

大問題，更會影響附近民眾的生活。依據交通局長的說明，我們知道一般

道路都有其容量上限，一旦超過了上限，即使只有 10%，也會讓停等時間

增為兩倍，因此，我們在不影響海線地區駛進市區車輛的大原則下，規劃

引導高速公路下來的車輛行駛環中路進入市區，藉以緩解中港路的車潮壓

力，而且這項措施也僅在星期六、日下午四點至七點間實施，為的就是儘

量減少民眾的不便，請大家體諒並請媒體朋友幫忙宣傳。至於這些措施是

否是能夠達到我們預想的目標，目前並不知道，但是絕不是為了業者，而

是為了讓民眾免於塞車及停車之苦的積極作為，一個有為的政府不可能坐

視可能發生的交通擁塞卻置之不理，所以我要求相關局處務必以審慎積極

的態度加以處理。 (辦理機關：交通局、警察局、本府各機關) 

二、今天早上頒獎時的受獎機關臺中啟明學校是個很了不起的學校，為孩童提

供很大的幫助，同時也要感謝社會局對該校的關心，在募款時都不會忘記

他們。最近，有媒體報導，建設局在臺中啟明學校附近的馬路上，做了十

公分高的鐵杆，原本是為了提醒視障同學已行進到馬路邊緣的安全設計，

但是，卻因一般用路人的不留神，而常有絆倒的情形發生，之前就有一位

慈濟功德會的師姊因此而摔倒，讓我們覺得很過意不去。我認為，這項設
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施雖然立意良善，但是在施作之前應全面性地廣為設想，才能符合多數民

眾的期待，因此，請建設局儘速研提改善方法，以保障用路人行的安全。

(辦理機關：建設局、社會局) 

三、今天媒體報導本市某區有一個路段突然出現好幾個大坑洞，經民眾反映，

公所同仁的回覆卻是「再與市府建設局研議如何處理」，我認為此類關於

民眾生命安全的事情，應即刻處理，不須再研議。建設局長也提到，因為

原縣轄公所是自治團體，所以里長及民眾迄今仍習慣向公所通報，關於這

點，我認為除了要廣為宣傳 1999 專線的通報功能，讓民眾逐漸熟悉之外，

也要請建設局加強各區公所同仁的教育訓練，例如本案，公所同仁應於接

到通報後第一時間趕赴現場勘查，除確認坑洞大小並設置警示標誌之外，

也要趕緊聯繫市府派工修復，始符合標準作業程序的規定。另外，徐副市

長也提到，為使原縣轄各區民眾能夠更熟悉 1999 服務專線的功能及業務，

請研考會及新聞局研議宣傳方式，例如在各重要路口樹立「有事找我 

1999 關心您」等易記標語看板廣為宣傳，就是一個很好的方法，雖然屆時

1999 專線可能會接到民眾來電洽詢臺電、瓦斯或中央權管等非本府主管業

務，也希望同仁可以基於積極任事的心態為民眾提供最廣泛的服務。(辦

理機關：建設局、新聞局、研考會) 

四、有關北屯區里長日前於媒體上投書，認為北屯區莒光二村在今年年初原有

20 多戶居民搬遷完畢後，因長期缺乏管理而遭到破壞，現在不僅成為廢墟

而且治安堪虞。針對里長的反映，民政局身為國防部的對口機關應負起責

任，而環保局也要趕緊清理，我認為我們應該要做到積極處理迅速反應，

才是一個好的團隊，不能夠等到里長投書媒體反映後才有回應，否則本人

將追究缺失責任，請民政局及環保局務必針對此案的處理過程加以檢討改

善。(辦理機關：民政局、環保局)  

五、我要在此感謝研考會及相關同仁對 1999 服務專線付出的努力，記得曾有

地方上的意見領袖向我建議，可以成立「馬上辦中心」或「意見服務中心」

用以即時回應民眾的需求，但我認為，1999 就足以囊括所有功能，舉凡路

燈不亮、水溝不通等通報派工到各式陳情案的受理，1999 服務專線都可以
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做得到。依據研考會的統計數據，1999 服務專線自 98 年 7 月成立迄今正

好兩年，而民眾來電也由 98 年 7 月份的 2,882 通成長到今年 6月份的 2

萬 8,361 通，足足成長近十倍之多。另外，很多人以為 1999 最大功能是

通報派工，但我手上的統計資料顯示，1999 最大工作項目是諮詢業務，達

到 8,500 通，其次才是派工業務 3,422 通，接下來依序是陳情案件、查詢

活動及轉接業務。另外，有幾個 1999 服務專線的數據，也提供各位同仁

參考，一是業務諮詢方面的滿意度將近百分之百；二是通報派工的結案率

是 99.5%，其中依限結案率達到 97.12%；三是陳情申訴的結案率是 94.59%，

依限結案率是 69.12%。很多人質疑合併後因為業務調整，讓民眾感覺區公

所與市府之間業務無法釐清，但是我相信隨著 1999 服務專線的逐步推廣，

未來市民一定會感受到 1999 專線的便利性及功能性並習慣透過專線來解

決事情。另外， 為加強 1999 案件的追踪列管機制及服務滿意度的回傳，

研考會目前正在研擬以手機簡訊進行服務後回覆民眾的做法，請儘速規劃

以讓民眾的需求得到最完善的服務。(辦理機關：研考會、本府各機關、

各區公所) 

六、另外，為了解至本府洽公民眾對各機關所提供服務之滿意度，研考會針對

各機關設置之「民眾意見反映箱」加以統計分析，100 年第二季(4~6 月)

民眾反映情形如下：1.對於市政府承辦人員的辦事效率滿意度方面，99%

表示滿意，1%表示普通。2.對市府同仁服務態度滿意度方面，99.3%表示

滿意、0.7%表示普通。3.對市府整體印象滿意度方面，99.5%表示滿意、

0.5%表示普通。4.對洽公環境的整體清潔滿意度方面則達到 100%。以上數

據提供各位同仁參考，另外有部分來市府開會的學者專家向我反映，市府

內若干標誌及後來加上的海報都沒有配合達到整體應有的水準，請秘書處

再加研議改善。(辦理機關：秘書處、研考會、本府各機關、各區公所) 

七、有關原民會報告，將舉辦「臺中市第一屆市長盃原住民壘球賽」及「臺中

市原住民歲時季」兩項活動，我想這些活動都很重要，希望可以好好宣導，

並鼓勵市民及原住民朋友一同參加。(辦理機關：原住民委員會、本府各

機關、各區公所) 
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八、新市政大樓前的廣場面積很大，又有一很大的 LED 電視螢幕，是個很適合

舉辦活動的場地。為打造市政廣場成為歡樂廣場（Happy Square），請各

機關將下半年度籌備舉辦的重要活動資訊提供給文化局，讓文化局可以合

併規劃「百年經典、百聽不厭」系列活動。另外，報載臺中市排舞協會在

週末舉辦了三百人的排舞活動，不僅歡迎他們來市府廣場熱鬧舉辦，尤其

我認為市府是屬於全體大臺中市民所有，也請各區民眾多加利用，例如東

勢區可以來市府廣場唱唱客家大戲等等，不僅營造廣場上的熱鬧氣氛，也

讓表演活動更顯多元，而有關活動舉辦的各項場地配合工作，也請秘書處

協助配合辦理。(辦理機關：秘書處、文化局、本府各機關、各區公所) 

九、很多同仁反映，一樓大廳時常舉辦各式活動，但是麥克風的音量及打鼓的

聲音常會干擾同仁辦公，關於這點，請秘書處妥為研議，是否規劃將活動

統一移至四樓集會堂舉辦，或有其他兼顧活動舉辦又不影響辦公的好方

法。另外，有關週末假日出借市府場地舉辦活動時，有關人員進出市府的

管制、動線安排及現行由借用團體志工擔任指揮之方式是否合宜等細節，

也請秘書處一併檢討並擬出作業標準，以確保市府大樓的管理安全無虞。

(辦理機關：秘書處、警察局、各機關、各區公所) 

十、有關警察局長報告 8 月 13 日逢甲夜市竊案警方後續處理情形，及說明本

市治安目前已有很好成績，並希望媒體可以儘量平衡報導乙節，我認為，

媒體是自由的，我們的立場要盡量說清楚，並且把治安做到最好，至於媒

體或民眾有怎麼樣的批判，我們也不要覺得未盡公平，因為市民是最後的

裁判。只要把自己分內的工作做到最好，相信民眾會有自己的感受，請大

家不要氣餒，為治安層級的提升繼續努力。(辦理機關：警察局) 

十一、有關新聞局的高空攝影製作案，各機關如有建議的拍攝內容，不論是環

保、都發、防洪治水等面向或是高美濕地及農產品的分布需要，也不論是

景點、建設或是聚落，都可以提供給新聞局參考，讓鳥瞰臺中的圖片可以

完整呈現本市豐富的地貌及人文景觀，相信對各局處的施政規劃也會很有

幫助。(辦理機關：新聞局、本府各機關、各區公所) 

十二、有關蔡副市長提到，在今年年底前，本市還有兩項全國性的大活動要舉
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辦。第一個活動是文化局主辦的國慶晚會，10 月 10 日至 11 日於本市圓滿

劇場舉辦，演出的是國際知名藝術家賴聲川導演的「夢想家」，是首次以

搖滾音樂劇的方式呈現，可說相當有特色，也預計會吸引很多人來觀賞。

第二個活動是亞洲職棒大賽，預計 11 月 25 至 29 於本市的洲際棒球場舉

辦，這是首次由臺灣舉辦亞洲職棒大賽，由臺、韓、日、澳四強參賽。希

望藉這兩次大型活動舉辦，讓大家看到本市亮麗的一面，也請各相關機關

全力配合，共同行銷大臺中。(辦理機關：文化局、教育局、本府各機關、

各區公所) 

 

陸、散 會：上午 10 時 00 分 
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臺中市政府 100 年第 28 次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 人事處 

檢陳訂定「臺中市政府水利局組織規程」

及修正「臺中市政府建設局組織規程」、

「臺中市政府都市發展局組織規程」、

「臺中市政府原住民事務委員會組織規

程」及「臺中市政府客家事務委員會組

織規程」修正案，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

02 
經 濟 發 展

局 

檢陳訂定「臺中市公有零售市場攤鋪位

轉讓管理辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

03 
經 濟 發 展

局 

檢陳訂定「臺中市公有零售市場出租及

委託經營管理辦法草案」1份，敬請審

議。 

照案通過，送法制局發布

施行。 

墊01 
客 家 事 務

委員會 

為行政院客家委員會補助「臺中市政府

客家事務委員會補助市區機關團體辦公

廳舍播音服務」之經費新臺幣7萬元整，

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊02 
客 家 事 務

委員會 

為行政院客家委員會同意補助本會辦理

「臺中市政府客家事務委員會辦公廳舍

臨櫃服務」經費新臺幣5萬元整，辦理先

行墊付案，敬請審議。 

  

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 
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墊03 
客 家 事 務

委員會 

為行政院客家委員會補助本市東勢區公

所「推行公事客語無障礙客語研習計畫」

之經費新臺幣6萬7,000元整，辦理先行

墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊04 
觀 光 旅 遊

局 

觀光旅遊局辦理交通部觀光局補助「100

年度區域觀光旗艦計畫」-月眉觀光地區

環境整建工程及新社休閒農業區環境改

善工程等二案之經費新臺幣4,800萬元

整，辦理先行墊付案。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊05 教育局 

為教育部核定補助本局辦理加速國中小

老舊校舍及相關設備補強整建計畫之

100年度第1階段公立國中小(含幼稚園)

校舍「詳細評估」經費新臺幣855萬5,125

元整(屬經常門)，辦理先行墊付案，敬

請審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊06 
經 濟 發 展

局 

為行政院國家科學委員會中部科學工業

園區管理局補助「臺中市后里區后里里

緊急應變廣播系統設置補助」之經費新

臺幣78萬元整，辦理先行墊付案，敬請

審議。 

照案通過，依臺中市議會

中華民國 100 年 4 月 26

日議事字第 1000001609

號函規定辦理。 

墊07 
經 濟 發 展

局 

為臺灣電力股份有限公司補助本府「100

年度發電年度協助金」新臺幣6,053萬

7,000元及「100年度輸變電協助金（運

轉中）」新臺幣346萬元，辦理先行墊付

案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會中華民國 100 年 4 月

26 日議事字第

1000001609 號函規定辦

理。 

 


